Cette même année, M. de Rohan érigea en collégiale l'église paroissiale de Montluel; quelque temps après, celles de Pont-de-Vaux et de Meximieux furent érigées en cathédrales.

Le 21 janvier 1511, notre prélat fit appeler les échevins dans son hôtel, pour leur communiquer les lettres du roi qui prorogeaient au 15 mai l'assemblée générale du Clergé qui avait d'abord été fixée au 1er mars; il leur donnait cet avis afin qu'ils « s'ai- « dassent à donner ordre pour les vivres, et tenir la ville en « santé et propreté. »

Le 21 mars, les échevins se rendirent auprès de M. de Rohan, qu'ils trouvèrent au jardin de Rontalon, sur la rive gauche de la Saône, en face de l'Archevèché; ils lui représentèrent que le couvent des Augustins où devait se tenir le concile n'était pas celui qu'on eut dû choisir, « n'y ayant pas place pour tenir les « mulets et les pages, à cause du port public qui est devant ce « couvent, ce qui pourroit causer plusieurs débats. « M. de Rohan répondit que, de l'avis du sieur Bazoches, envoyé du roi, ce local ayant été trouvé le plus commode, il en a écrit à M. le chancelier; qu'il faudra s'en tenir à ce choix, et qu'ils eussent en conséquence à faire tapisser et parqueter la salle du réfectoire (1).

Le 9 avril, le Consulat invita l'archevêque à faire sortir de la ville les ladres et les marauds (2), dont le nombre était si consi-

cription se trouve sur un f. ms qui a remplacé le f. imprimé qui manquait à cet exemplaire. Si donc le copiste n'a pas fait d'erreur en écrivant cette date, il serait sorti des presses de J. Carcani deux Missels, le premier en 1498, et le second en 1503. Nous mentionnerons encore un Graduale infol. à l'usage de Lyon, imprimé en 1530, à la fin duquel, et avant ce millésime, on lit qu'il a été dressé par Bernardus Guarnarus et Guillelmus Gobertus; mais comme le titre manque à ce volume que possède M. l'abbé Fichet, nous n'avons pu découvrir le nom du typographe.—Les bibliographes ne citent qu'un Missel à l'usage de l'église d'Angers; il est daté de 1489. Voyez le Manuel de M. Brunet, III, 410.

- (1) Arch, du Rh. VII, 406.
- (2) Yoyez le Diet. étym. de Ménage au mot maraud, et nos Documents sur Lyon, au 8 oct. 1511 et au 5 janv. 1519.